

# CEREMONIE DES VŒUX A LA POPULATION

DISCOURS DE BARBARA NETO, MAIRE DE VIC-FEZENSAC

Mercredi 17 janvier 2024

Mesdames, Messieurs,

Merci à tous de votre présence ce soir ! Je suis très heureuse de vous retrouver en ce début d'année 2024.

En cette période de vœux, comme tous les ans, j'entends les uns et les autres souhaiter que cette année soit meilleure que l'année précédente... Oui, les dernières années écoulées n'ont pas été faciles. De la période COVID interminable aux conflits armés toujours plus nombreux dans le monde en passant par les aléas climatiques toujours plus violents que nous connaissons, à Vic, comme ailleurs, nous pourrions être tentés de nous apitoyer sur notre sort et perdre notre foi en l'avenir. Ce n'est pourtant pas le message que je voudrais faire passer aujourd'hui.

S'il nous faut être pragmatiques et réalistes face à la période singulière que nous traversons, il nous faut aussi persister et avancer. Nous rappeler que la nature humaine est capable de s'adapter à tout, que nos territoires regorgent d'atouts et que la résilience quand, on habite dans le Gers, n'est pas un vain mot mais bien une force qu'il nous suffit de développer.

Bien sûr, dans les années à venir, tout ne sera pas rose. Nous aurons de nombreux défis à relever mais nous avons les ressources nécessaires pour y faire face. D'ores et déjà, des chantiers importants ont été engagés en matière de rénovation des bâtiments, de rénovation des quartiers et de services à la personne. Bien d'autres sont à venir.

\*\*\*\*\*

Parce que **nos bâtiments nécessitent des investissements indispensables et importants**, après les travaux de l'école élémentaire en 2022, l'année 2023 a vu s'achever la rénovation énergétique de l'ilot l'Hôtel de ville et la rénovation de la salle des fêtes de Lagraulas.

Les travaux de couverture des terrains de tennis et des terrains de bouleyonnaise, en photovoltaïque, seront également finalisés dans les semaines à venir.

En 2024, ce sera le tour de l'ancienne école de Lagraulas d'être rénovée pour être transformée en Maison d'Assistantes Maternelles (MAM). Nous lancerons également les études et le projet pour la rénovation de l'école maternelle de Vic-Fezensac.

Il en va de même pour les **quartiers et les espaces publics où nous assumons pleinement nos ambitions. Réfection globale, sécurisation et végétalisation** sont les maitres-mots. Le quartier des Tisserands est actuellement en travaux. Le chantier touche à sa fin et devrait se terminer d'ici la fin du mois de février. Les prochains secteurs qui seront concernés par ces phases de réfections sont l'entrée de ville de la Route d'Eauze comprenant la Place Crespin et l'avenue des Pyrénées dans sa partie urbaine.

Toujours en matière de réfection et de végétalisation, un travail important est également engagé sur le cimetière. Les allées du nouveau cimetière ont été, fin 2023, enherbée, des espaces ont été fleuris et embellis. En 2024, ce sont les allées de l'ancien cimetière qui seront refaites dans le même objectif : un lieu plus durable et plus agréable pour les visiteurs.

Plus anecdotique mais néanmoins important pour votre quotidien, ce sont progressivement tous les points de collecte des ordures ménagères qui font l'objet de petits travaux et de plantations pour permettre leur embellissement.

La mairie de Vic-Fezensac s'engage, également, au service du **développement de l'attractivité et du développement économique du territoire**. Nous avons ainsi obtenu le Label « Village étape » en 2023 avec la pose des panneaux routiers sur la nationale. L'objectif de cette démarche est de lancer une dynamique au service des commerces vicois. C'est le cas aussi avec le financement et le lancement de la plateforme numérique commerçante en ligne depuis quelques semaines ([vicfezensac.commerces.fr](http://vicfezensac.commerces.fr)).

J'en profite pour remercier l'association Vic Kiosque, ses présidentes et son bureau, qui font leur possible pour créer des synergies entre les acteurs économiques du territoire, synergies pas toujours évidentes à trouver.

En matière de développement économique, ces dispositifs côté Mairie viennent compléter les partenariats et les actions déjà engagées par la communauté de communes d'Artagnan en Fezensac notamment avec la Chambre des métiers et de l'Artisanat, Gers Développement ou encore Gers Initiatives.

Œuvrer pour le territoire et ses habitants c'est également travailler au développement des **services à la population**. Sur ce pan, la Mairie et la Communauté de communes s'activent main dans la main et ce, pour répondre aux attentes à tous les âges. Ainsi, 2023 aura été marqué par la pérennisation et le développement des services de petite enfance, enfance et jeunesse, avec la volonté d'avoir des services de crèche et petite enfance, d'accueil de loisirs et d'accueil d'ados ou encore de garderies, toujours plus adaptés aux besoins.

L'occasion également de déployer un portail « famille » qui permet ainsi à tous les foyers d'inscrire facilement et rapidement leurs enfants dans les structures d'enfance-jeunesse. Une dynamique que nous comptons poursuivre dans les années à venir.

2024 doit nous permettre de pérenniser d'autres services comme le transport à la demande, élément de mobilité essentiel au territoire, mais aussi de finaliser un maillage de portage des repas dans les zones encore mal desservies.

Autres actions très attendues en 2024, la pose des panneaux de signalétique d'information locale et la finalisation de l'adressage dans tous les secteurs de la commune.

Enfin, permettez-moi, ce soir, de remercier et féliciter les membres du Conseil Citoyen, actuels et à venir, qui, de manière libre et indépendante, s'engagent dans des actions de développement durable et participent, en contribuant à la réflexion sur les projets, à inscrire notre commune dans une démarche toujours plus durable. Le nouveau conseil citoyen, après le tirage au sort du mois de décembre, sera installé le 10 février prochain.

Je félicite également et adresse mes remerciements à nos tous nouveaux conseillers jeunes. Yuna, Amandine, Léa, Zéline, Léonce, Eva, Ilona, Charlotte, Christie et Roméo ont été brillamment élus en décembre. Je suis très heureuse de les compter parmi nous et j'ai hâte de découvrir les belles actions qu'ils ont à nous proposer.

\*\*\*\*\*

Rendre Vic-Fezensac plus attractive, plus adaptée et plus durable, ce sont bien les objectifs que nous nous sommes fixés en début de mandat. C'est dans ce cadre que s'inscrivent l'ensemble de nos actions et de nos projets et tout ce qui vous a été présenté. Ils s'inscrivent également dans une démarche budgétaire sérieuse puisque les finances de notre collectivité sont saines et nous permettront, comme annoncer, de baisser les taux d'imposition de la commune pour la seconde année consécutive.

A mi-mandat, je me félicite que nos actions avancent bien et je suis impatiente de voir les projets à venir se concrétiser. L'enjeu est de répondre avec toujours plus d'efficacité aux besoins des habitants et aux défis de notre époque, une époque qui nous demande à tous bien du courage.

Je nous souhaite donc, pour 2024, beaucoup de courage. Le courage d'aller de l'avant peu importe les épreuves personnelles et collectives qui nous frappent, le courage d'avancer progressivement vers les objectifs qui sont les nôtres, le courage de tenir bon face à l'adversité.

En matière de courage, je voudrais en profiter pour remercier tous ceux qui œuvrent activement au service de la population :

- Tout d'abord, les élus du conseil municipal, toujours engagés et disponibles pour répondre aux sollicitations,
- Également, l'ensemble du personnel communal grâce à qui les services fonctionnent et les projets se voient concrétisés,
- Les présidents d'associations et les bénévoles qui participent directement au dynamisme et à la vie de notre belle commune

- Et enfin, les acteurs économiques - artisans, commerçants, chef d'entreprises - moteur indispensable de l'attractivité du territoire.

Des remerciements particuliers également :

- pour les professionnels médicaux et paramédicaux, éléments essentiels au service de la population
- pour les pompiers de Vic-Fezensac toujours présents dans la difficulté
- ainsi que les gendarmes qui assurent la sécurité et la tranquillité de tous.

Permettez-moi, enfin, de vous remercier à tous, vous habitants, pour la confiance que vous nous témoignez, à mon équipe et moi, dans l'exercice de nos missions. Je suis bien consciente de la responsabilité qui nous incombe dans cette période si particulière. Vous pouvez compter sur mon engagement quotidien au service de Vic-Fezensac et son territoire.

Mesdames, Messieurs, je vous adresse mes vœux les plus chaleureux pour cette année 2024 ! Que cette nouvelle année vous apporte joie, bonheur et santé et qu'elle voie tous vos projets professionnels et personnels se réaliser.

Merci à tous !